

Le « Monde »

En parlant de son retour sur terre Jésus avertit ses disciples qu'il sera très inattendu par l'humanité. Il le compare à l'événement totalement inédit de la destruction de Sodome.

Luc 17 28 Ce qui arriva du temps de Lot arrivera pareillement. Les hommes mangeaient, buvaient, achetaient, vendaient, plantaient, bâtissaient; 29 mais le jour où Lot sortit de Sodome, une pluie de feu et de soufre tomba du ciel, et les fit tous périr. 30 Il en sera de même le jour où le Fils de l'homme paraîtra.

31 En ce jour-là, que celui qui sera sur le toit, et qui aura ses effets dans la maison, ne descende pas pour les prendre; et que celui qui sera dans les champs ne retourne pas non plus en arrière.

32 Souvenez-vous de la femme de Lot. 33 Celui qui cherchera à sauver sa vie la perdra, et celui qui la perdra la retrouvera.

Deux anges sont venus prévenir et sauver le neveu d'Abraham, nommé Lot, sa femme et ses deux filles avant de détruire Sodome. En partant, avant que le déluge de feu ne tombe, les anges avaient averti le petit groupe de ne pas se retourner. La femme de Lot désobéit. Elle se retourne. Elle est changée en un pilier de sel ! Pourquoi ? Sa désobéissance provient des regrets qu'elle éprouve de quitter ses biens ; Elle convoite encore dans son cœur le « monde » de Sodome, ses richesses et son style de vie opulent, immoral et décadent.

Pour la femme de Lot, le sel pourrait symboliser la stérilité . Le sel était répandu sur les terres des peuples ennemis pour les rendre stériles, infructueux, impropres à donner des fruits ; Nos convoitises nous rendent infructueux. Le dixième commandement de Moïse met en garde contre la convoitise.

Exode 20 : 17 : Tu ne convoiteras pas la maison de ton prochain, la femme de ton prochain, ni son esclave, ni sa servante, si son bœuf, ni son âne, ni quoi que ce soit qui lui appartienne.

Le terme « monde » est employé parfois dans la Bible quand il désigne les convoitises du monde présent dans un sens péjoratif. Jean nous en parle :

1 Jean 2 : 15 N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui;

16 car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde. 17 Et le monde passe, et sa convoitise aussi; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement.

Jacques nous avertit de ne pas être taché et de veiller à se préserver des souillures du monde.

Jacques 1 : 27 La religion pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se préserver des souillures du monde.

Le récent film intitulé « Gatsby le Magnifique » pourrait bien décrire le monde auquel Jacques et Jean font allusion. Le film relate l'histoire d'un riche célèbre ayant fait fortune dans la vente d'alcool durant la prohibition des années 1920 : Le tout New York y est invité à faire la fête dans un contexte de décadence par le jeune Gatsby. Le film montre la dépravation de l'homme. Jésus indique que cette immoralité, cette décadence débute d'abord dans la domaine des pensées provenant du cœur de l'homme.

Marc 7 : 21 « C'est du cœur des hommes que viennent les mauvaises pensées, les adultères, l'immoralité sexuelle, les meurtres, les vols, la soif de posséder, les méchancetés, la fraude, la débauche, le regard envieux, la calomnie, l'orgueil, la folie. Toutes ces choses viennent du dedans et rendent l'homme impur ».

Depuis la chute de l'homme par le péché originel, le cœur de l'homme est rempli et ne crée que de

mauvaises pensées ; à moins qu'elles ne cessent, elles entraînent des mauvaises paroles et actions. Dès que l'œil voit, la mauvaise pensée surgit et amène l'homme à convoiter. Elle vient à l'esprit à la vitesse d'un cheval au galop. Une seule solution : prier et dire à sa conscience non jusqu'à l'anéantir ; pensées, paroles ou actions sont péchés : nous devons prier, et nous en repentir : Cela semble impossible à l'homme pécheur mais cela est possible à Dieu qui nous assiste, avec l'aide de Son esprit qui habite en nous.

Par sa souillure, le monde présent est destiné à être détruit par le feu (Lire 2 Pierre 3 : 1 à 13) Pierre nous dit que dans cette attente, nous devrions porter tous nos efforts pour qu'Il nous trouve sans tache et irréprochables dans la paix.

Comme Jésus le fait, l'auteur d'Hébreux nous rappelle aussi le cas de Noé : *Hébreux 11: 6 Or sans la foi il est impossible de lui être agréable; car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. 7 C'est par la foi que Noé, divinement averti des choses qu'on ne voyait pas encore, et saisi d'une crainte respectueuse, construisit une arche pour sauver sa famille; c'est par elle qu'il condamna le monde, et devint héritier de la justice qui s'obtient par la foi.*

Il est indispensable de revoir nos idées au sujet de Dieu. Il n'est pas seulement un Dieu d'amour. Nous devons L'accepter tel qu' Il est, tel qu'Il nous est révélé dans la Bible :

La Confession de foi de la Rochelle nous indique en résumé :

DIEU ET SA REVELATION

1. Dieu : Nous croyons et confessons qu'il y a un seul Dieu, qui est une seule et simple essence spirituelle, éternelle, invisible, immuable, infinie, incompréhensible, ineffable, qui peut toutes choses, qui est toute sage, toute bonne, toute juste, et toute miséricordieuse.

Dt 4:35, 39; Es 44:6, 8; 1 Co 8:4, 6; Ep 4:6; 1 Tm 2:5. Jn 4:24. Ex 3:15-16; Es 40:28. Rm 1:20; 1 Tm 1:17. Ml 3:6; Jc 1:17. Rm 11:33. Jr 10:6-7; Rm 11:33. Lc 1:37; 1 Ch 29:10-12. Rm 16:27. Mt 19:17; Ex 33:19. Jr 12:1. Ex 34:6-7.

En conclusion, tenons nous prêts et n'oublions pas les paroles de Jésus :

« *Souvenons-nous de la femme de Lot.* »